

**AUBENAS** La rentrée au centre hospitalier d'Ardèche méridionale

## Un nouveau cycle de grands chantiers

Les comptes 2017 du Centre hospitalier d'Ardèche méridionale ont été confirmés en juillet : le Charme a donc fini l'année dernière avec un excédent consolidé de 1,7M d'euros sur un budget total de 100M. De bons résultats dus notamment à la progression de l'activité (hausse du nombre de séjours de médecine-chirurgie-obstétrique, ainsi que du nombre de consultations et d'actes externes). Les recettes liées à l'activité ont ainsi progressé de 1,1M malgré la baisse des tarifs. De quoi partir sur un nouveau cycle de grands travaux, après l'achèvement de ceux engagés par le directeur Yvan Maniglier depuis son arrivée début 2015, l'hélistation notamment. « *Nous comptons désormais trois excédents sur trois ans, nous avons purgé tous les déficits antérieurs. Même si nous avons de nouveaux projets d'emprunts, le montant d'endettement sera le même qu'actuellement* » explique le directeur. Vont ainsi être lancés la construction des urgences (l'avant-projet détaillé de-



Au chapitre des réalisations, l'aménagement paysager du parc de l'Ehpad de Rouveyrol.

vait être validé avant la fin août et la consultation des entreprises lancée début 2019), le réaménagement de la cancérologie au 5<sup>e</sup> étage (la maîtrise d'œuvre a été choisie), la construction d'un espace dédié à la néonatalogie et la rénovation totale du bloc opératoire avec un classement en ISO 5 pour les salles d'opérations (le programmiste a été désigné). Les travaux se dérouleront dès 2019 pour ces quatre grosses opérations, sans incidence sur l'activité.

### Une vague de recrutements

En 2018, 20 médecins auront été recrutés. 9,5 l'ont déjà été, dont un urgentiste, avant l'arrivée d'un deuxième d'ici la fin de l'année et un chirurgien orthopédiste au 1<sup>er</sup> septembre. 11 sont encore en attente dont un oncologue et un ophtalmologue. « *Je fais du recrutement un axe prioritaire* »

explique Yvan Maniglier. D'ailleurs, un recruteur a été recruté par l'hôpital. Parmi les nouveautés annoncées, la signature d'un partenariat avec le CIDFF. Le centre d'information sur les droits des femmes et des familles tiendra donc une consultation une fois par semaine au sein de l'hôpital à partir de l'automne. Autre objectif des mois à venir, « *améliorer le fonctionnement de la réponse téléphonique aux consultants* ». En clair, que les personnes souhaitant prendre rendez-vous avec un médecin de l'hôpital y arrivent plus facilement. La solution d'un standard dédié est étudiée. Enfin, l'acquisition d'un nouveau bâtiment pour loger les internes est également à l'étude. L'actuel est pour le moins spartiate.

P.F.

## UN ÉTÉ COMPLIQUÉ

La saison estivale 2018 aura été très compliquée pour le Charme. En cause notamment, le manque de personnel. Entre les difficultés de recrutement, les congés longue maladie, des recrutements temporaires aux urgences ratés, des défections de médecins qui avaient annoncé leur venue et une pénurie d'internes, le personnel médical présent a eu fort à faire, surtout aux urgences où on a compté comme chaque été 120 passages par jour au lieu de 70 habituellement. « *Les médecins et le personnel ont fait face et ont été remarquables* » tient à souligner le directeur.

## ➔ C'est signé pour Boisvignal

Le compromis a été signé entre le Charme et Ardèche habitat qui aura en charge de réhabiliter le site de Boisvignal. Le bailleur social y construira des logements (dont une partie réservée au personnel du centre hospitalier), ainsi que des locaux destinés au tertiaire. Un bail emphytéotique de 50 ans a

été signé après que le projet architectural, tel que nous vous le présentions il y a deux ans (notre édition du 25 août 2016), a été revu : « *je souhaitais que l'esprit de la construction perdure* », indique Yvan Maniglier. Le clocher sera donc finalement conservé ainsi que le bâtiment dans toute sa longueur.